

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**CONDECORACIÓN CON LA ORDEN “PARLAMENTO
CENTROAMERICANO FRANCISCO MORAZÁN”**

04 DE JULIO DE 2006

DESDE HACE CASI DOS SIGLOS, CENTROAMÉRICA ES UN TERRITORIO EN PERMANENTE CONSTRUCCIÓN, UNA TIERRA DONDE GENERACIONES Y GENERACIONES HAN PUESTO SUS MÁS DIGNOS SUEÑOS E ILUSIONES, PARA SALIR ADELANTE. SIEMPRE HEMOS LUCHADO POR LOGRAR QUE NUESTROS PUEBLOS NOS UNAMOS Y LUCHEMOS JUNTOS PARA ENCONTRAR LOS MEJORES CAMINOS, PARA INSERTARNOS EN LAS SENDAS DEL DESARROLLO.

LOS HOMBRES Y MUJERES QUE HOY POBLAMOS LA REGIÓN CENTROAMERICANA, SOMOS HEREDEROS DE UNA LARGA TRADICIÓN, DUEÑOS DE FUERZAS DEL PASADO QUE AÚN MOVILIZAN NUESTRO ESPÍRITU VALIENTE Y EMPRENDEDOR.

PERO TAMBIÉN CENTROAMÉRICA ES FRUTO DE LA LUCHA DE AQUELLOS QUE ALGUNA VEZ SOÑARON CON VER A SUS PATRIAS LIBRES CON UNA LENGUA, UNA RELIGIÓN Y UNA IDENTIDAD COMUNES, ESOS HOMBRES Y MUJERES, A LOS QUE HEMOS DADO EN LLAMAR PRÓCERES DE LA INDEPENDENCIA, MERECE UN RECORDATORIO ESPECIAL.

MÁS DE SIGLO Y MEDIO DESPUÉS DE ESOS HECHOS HISTÓRICOS, SEGUIMOS AVANZANDO A LA BÚSQUEDA DE LA MEJOR RUTA PARA LOGRAR LA PAZ, EL PROGRESO ECONÓMICO Y EL DESARROLLO HUMANO INTEGRAL PARA MAS DE 30 MILLONES DE HOMBRES Y MUJERES, QUE HOY POBLAMOS ESTE GRAN TERRITORIO CON EL QUE SOÑÓ MORAZÁN.

HEMOS HECHO MUCHOS ESFUERZOS, HEMOS CAMINADO UN BUEN TRECHO. HEMOS AVANZADO EN LA INTEGRACIÓN DE NUESTRAS ADUANAS, HEMOS ACERCADO POSICIONES EN NUESTROS INTERESES ECONÓMICOS, HEMOS ACERCADO POSICIONES POLÍTICAS Y HOY EN DÍA ES MUCHO MÁS FÁCIL TRANSITAR ENTRE NUESTROS PAÍSES. PERO TODAVÍA TENEMOS MUCHO CAMINO QUE RECORRER.

DESDE HACE YA CASI 20 AÑOS ENTENDIMOS QUE SÓLO EL DIÁLOGO Y LA NEGOCIACIÓN PUEDEN SER LAS HERRAMIENTAS PERFECTAS PARA ENCONTRAR VÍAS DE SOLUCIÓN A NUESTRAS DIFERENCIAS, AHORA, EN ESTA PRIMERA DÉCADA DEL SIGLO 21, YA NO ES NECESARIO SOSTENER ENFRENTAMIENTOS Y AFANES LIBERTARIOS, PORQUE LOS MANDATARIOS DE LA REGIÓN CONTAMOS CON MECANISMOS EFICIENTES Y ELOCUENTES DE INTERCAMBIO Y DIÁLOGO, DENTRO DEL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA (SICA).



ASÍ LO EVIDENCIAN LAS 18 CUMBRES DE PRESIDENTES CENTROAMERICANOS QUE SOSTUVIMOS EL AÑO RECIÉN PASADO, A LAS QUE YA SE SUMAN, EN ESTOS PRIMEROS SEIS MESES, DOS NUEVAS CUMBRES EXTRAORDINARIAS MÁS, EN LAS QUE HEMOS DISCUTIDO ASPECTOS QUE TIENEN QUE VER CON LA INTEGRACION CENTROAMERICANA CON EL BANCO DE INTEGRACION Y ADOPTADO IMPORTANTES COMPROMISOS, SOBRE EL ESTABLECIMIENTO DE LA UNIÓN ADUANERA CENTROAMERICANA, DE TAL SUERTE QUE EN EL ÚLTIMO DÍA DE ESTE AÑO, DEBEREMOS HABER FIRMADO EL CONVENIO DE CREACIÓN DE LA UNIÓN ADUANERA CENTROAMERICANA.

ESTA UNIÓN ADUANERA ES, EN ESTOS MOMENTOS, UNA DE LAS MÁXIMAS PRIORIDADES DE LOS PAÍSES DE LA REGIÓN, EN CUYO COMPROMISO POLÍTICO ESTAMOS YA INMERSOS EN LAS DISCUSIONES QUE PRONTO NOS LLEVARÁN A LA VIGENCIA DEL CÓDIGO ADUANERO UNIFORME CENTROAMERICANO.

EL CONVENIO DE INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN Y ASISTENCIA MUTUA, EL RÉGIMEN DE TRÁNSITO COMUNITARIO, EL CONVENIO DE LOS SISTEMAS TRIBUTARIOS Y LA ARMONIZACIÓN ARANCELARIA, A TRAVÉS DE LA FIJACIÓN DE PLAZOS PARA ALCANZAR UN ARANCEL META.

TODO, CON PLENO CONVENCIMIENTO QUE SÓLO A TRAVÉS DEL FORTALECIMIENTO DE ESTRUCTURAS SÓLIDAS Y OPERATIVAS DE LA INTEGRACIÓN ECONÓMICA, PODEMOS SACAR A NUESTRA REGIÓN DEL SUBDESARROLLO Y DE LA POBREZA. CON LA FIRME CONVICCIÓN QUE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO NO CONSTITUYE UN FIN EN SÍ MISMO; SINO UN MEDIO PARA EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN: DEBEMOS TENER EN CUENTA QUE LA DIMENSIÓN SOCIAL DEL DESARROLLO, PONIENDO COMO PUNTA DE LANZA LA INVERSIÓN EN CAPITAL HUMANO, ES LO QUE LE DEBE DE DAR SENTIDO A LAS TRANSFORMACIONES ECONÓMICAS.

ESTIMADOS AMIGOS:

LOS ENCARGADOS DE LOS PODERES EJECUTIVOS EN CADA UNO DE LOS PAÍSES DE LA REGIÓN, HEMOS PROCEDIDO A DISCUTIR OTROS TEMAS REFERENTES A LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, ENTRE LOS QUE SE DESTACAN LOS DE LAS UNIONES VIALES, ENERGÉTICA, DE TELECOMUNICACIONES UNION MIGRATORIA, CON LAS QUE SE BUSCA INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD DEL ÁREA Y FACILITAR EL TURISMO Y LA LIBRE MOVILIDAD DE BIENES Y PERSONAS.

DENTRO DE ESE ESPÍRITU DE PROMOCIÓN DE CENTROAMÉRICA, SUSCRIBIMOS EL CONVENIO DE CREACIÓN DE LA VISA ÚNICA CENTROAMERICANA, LA LIBRE MOVILIDAD DE EXTRANJEROS ENTRE GUATEMALA, HONDURAS, NICARAGUA Y EL SALVADOR, A LA VEZ QUE SE HA INICIADO CON LA EMISIÓN DEL PASAPORTE CENTROAMERICANO. ASÍ, DESDE



MAYO PASADO, NICARAGUA Y HONDURAS SE ADHIRIERON AL TRATADO DE LIBRE CIRCULACIÓN REGIONAL DE PERSONAS EN LAS FRONTERAS, QUE MANTENÍAMOS EL SALVADOR Y GUATEMALA, LO QUE VINO A SUMAR UN TRAMO EXTRA A LA INTEGRACIÓN, FACILITADA YA POR LA VIGENCIA DEL “PASO FÁCIL” ENTRE LOS PAÍSES DEL CA-4.

SIN EMBARGO, EL ENTUSIASMO POR LA INTEGRACIÓN NO DEBE CEGARNOS Y HACER QUE PERDAMOS EL CONTROL REGIONAL Y LA SEGURIDAD INTERNA DE NUESTROS PAÍSES, AHORA AMENAZADOS A DIARIO POR FLAGELOS COMO EL CRIMEN ORGANIZADO, EL TERRORISMO, LA NARCOACTIVIDAD, EL TRÁFICO Y TRATA DE PERSONAS.

POR ELLO, HEMOS SUSCRITO EL TRATADO CENTROAMERICANO RELATIVO A LA ORDEN DE DETENCIÓN Y EXTRADICIÓN SIMPLIFICADA, Y HEMOS OBTENIDO RESULTADOS POSITIVOS AL PRIMER FORO REGIONAL “CENTROAMÉRICA SEGURA: ESTRATEGIA REGIONAL EN MATERIA DE PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA, REHABILITACIÓN Y REINSERCIÓN DE JÓVENES EN SITUACIÓN DE ALTO RIESGO O EN CONFLICTO CON LA LEY”.

ESOS HECHOS NOS PERMITEN VISUALIZAR UN NUEVO ESCENARIO PARA LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA. ENTRE PUEBLOS HERMANOS, UNIDOS POR TRADICIÓN, SANGRE E HISTORIA, NUESTRA VOCACIÓN CENTROAMERICANISTA DEBE SER TAN GRANDE COMO LA QUE LEGARON NUESTROS ANTEPASADOS QUE LUCHARON POR UNA INDEPENDENCIA PURA Y SIN EGOÍSMOS.

HOY DEBEMOS EMPRENDER UNA SEGUNDA INDEPENDENCIA: LA INDEPENDENCIA DE LA POBREZA, LA DE LA ERRADICACIÓN DE LOS PROBLEMAS COMUNES QUE NOS AQUEJAN, LA DE LA AUSENCIA DE OPORTUNIDADES, LA DE ESTAR AL MARGEN DEL DESARROLLO TECNOLÓGICO Y DE LAS COMUNICACIONES.

LA NUEVA INDEPENDENCIA PASA POR NUESTRA CAPACIDAD DE SER CREATIVOS Y EMPUJAR CON RUMBO SEGURO EL DESARROLLO Y EL PROGRESO DE NUESTRA QUERIDA CENTROAMÉRICA, LO QUE ESTAMOS EMPRENDIENDO CON HERMOSA Y TERCA DETERMINACIÓN.

SEÑOR PRESIDENTE DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO, SEÑORES DIPUTADOS, ESTIMADOS AMIGOS:

DESDE HACE MUCHO TIEMPO, LA CARTA MAGNA SALVADOREÑA CONTEMPLA DIVERSOS ARTÍCULOS DESTINADOS A FACILITAR LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, PUES EL SALVADOR SIGUE SIENDO FIEL DEFENSOR DEL IDEAL MORAZÁNICO, MANIFIESTO EN LA CUSTODIA PERMANENTE DE LOS RESTOS MORTALES, DE ESE GRAN CAUDILLO, COMO



FUERA SU PROPIA VOLUNTAD EXPRESADA MOMENTOS ANTES DE INGRESAR A LA HISTORIA MUNDIAL, POR LA VÍA DE SU MUERTE VIOLENTA.

FIEL A ESE ESPÍRITU, DESDE NUESTRO GOBIERNO IMPULSAMOS TODOS LOS DÍAS, INICIATIVAS QUE NOS CONDUZCAN HACIA UN OBJETIVO: LA UNIÓN CENTROAMERICANA. PENSAMOS QUE ELLA Y SÓLO ELLA, ES EL MEDIO PARA LA PROMOCIÓN DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DE LA REGIÓN DE CENTROAMÉRICA A LA QUE TANTO QUEREMOS DE LA QUE TANTAS GENERACIONES HEMOS NACIDO, VIVIDO, TRABAJADO Y SOÑADO CON DÍAS MEJORES.

EN ESE PROYECTO DE DESARROLLO INTEGRAL DE LA REGIÓN, NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR EL IMPORTANTÍSIMO PAPEL QUE HAN JUGADO LOS HOMBRES Y MUJERES QUE HAN FORMADO PARTE DE LOS SUCESIVOS PERÍODOS DE SESIONES DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO (PARLACEN), A CUYOS ESFUERZOS Y DECISIONES SE HA UNIDO, EN MÁS DE UNA OPORTUNIDAD, EL CUERPO COLEGIADO DE LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA.

ESTOS DOS ÓRGANOS FUNDAMENTALES DE LA PROGRESIVA INTEGRACIÓN REGIONAL HAN REQUERIDO DIVERSOS AJUSTES JURÍDICOS Y POLÍTICOS, DE CARA AL FORTALECIMIENTO DE SUS COMPETENCIAS E INSTITUCIONALIDADES. LO QUE SE BUSCA ES QUE AMBOS ÓRGANOS REGIONALES RESPONDAN ADECUADAMENTE A LAS EXIGENCIAS DE UN SISTEMA DE INTEGRACIÓN REGIONAL, QUE TRABAJA POR SU PROFUNDIZACIÓN DENTRO DE LA NUEVA REALIDAD INTERNACIONAL.

DE ALLÍ EL CONTINUO PROCESO DE REFORMAS A LAS INSTITUCIONES DE LA INTEGRACIÓN, CON MIRAS A QUE SEAN PROTAGONISTAS DE LOS CONSTANTES CAMBIOS QUE DEBEMOS IMPULSAR, POR SER ESTA, UN FENÓMENO EN CONSTANTE MOVIMIENTO, QUE SE CONSTRUYE Y TRANSFORMA DÍA A DÍA, Y QUE NOSOTROS, LÍDERES DE LOS PODERES EJECUTIVOS Y LEGISLATIVOS, NACIONALES Y REGIONALES, DEBEMOS FOMENTAR CON CONDUCTA REPUBLICANA Y REPRESENTATIVA.

LO IMPORTANTE ES QUE LA SOCIEDAD MISMA VALORE ESTE PROCESO DE INTEGRACIÓN, LO APRECIE Y LO RESPETE, Y ADEMÁS LO TRASLADÉ FORTALECIDO, COHESIONADO A LAS FUTURAS GENERACIONES.

SEÑOR PRESIDENTE, SEÑORES LEGISLADORES, DAMAS Y CABALLEROS:

FORMAMOS PARTE DE UN CONTINUO SOCIAL QUE SE DESPLIEGA POR MÁS DE 30 SIGLOS, EN ESTA REGIÓN VOLCÁNICA Y LUMINOSA, TIERRA DE SUEÑOS Y TRADICIONES, PERO TAMBIÉN DE PARADOJAS; TERRITORIO QUE CON LA PUJANZA DE UN PUEBLO GENEROSO Y CREATIVO, PUDO ARRIBAR AL SIGLO 21, COMO LA REGIÓN MÁS ESTABLE EN AMÉRICA LATINA; COMO UNA DE LAS ECONOMÍAS EN MAYOR CRECIMIENTO Y DINAMISMO, ABIERTA



AL MUNDO; SOCIO IMPORTANTE COMERCIAL DEL MERCADO MÁS GRANDE DEL PLANETA; CON UN SISTEMA EDUCATIVO DE AMPLIA SU COBERTURA; CON UN SISTEMA POLÍTICO DINÁMICO, QUE MANTUVO ESTABILIDAD Y APTITUD PARA TRANSFORMARSE, PERO TAMBIÉN CON REZAGOS, EN TECNOLOGÍA Y COMPETITIVIDAD.

AHORA, SON OTROS TIEMPOS. LA HISTORIA CONTEMPORÁNEA DE EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA, POR VOLUNTAD DE LA PLURALIDAD Y LA VOCACIÓN DEMOCRÁTICA DE NUESTRO PUEBLO, OBLIGA A UNA CONVIVENCIA ENTRE CIUDADANOS DE DISTINTOS SIGNOS IDEOLÓGICOS Y TRAYECTORIAS DIVERSAS, QUE SON INTEGRANTES DE LOS PODERES DE LA REPÚBLICA.

SUBYACE, EN ESE MANDATO POPULAR, UNA CONVOCATORIA A ENRIQUECER EL DIÁLOGO Y LA TOLERANCIA, PARA QUE ESTA CAPACIDAD PLURAL, NO DEVENGA EN PARÁLISIS O EXCESOS, ANTE LA HIPOTÉTICA IMPOSIBILIDAD DE LLEGAR A ACUERDOS.

SUBYACE, LA NECESIDAD DE GENERAR ESPACIOS DE CONFIANZA DEMOCRÁTICA, PARA QUE NINGUNA DE LAS FUERZAS SUPONGA QUE QUIEREN ANIQUILARLA Y QUE LA ACCIÓN DEL GOBIERNO CORRESPONDA A UN PRINCIPIO BÁSICO DE TOLERANCIA Y ENTENDIMIENTO.

SUBYACE, UNA CONVICCIÓN PROFUNDA SOBRE LA PREVALENCIA DEL INTERÉS SUPERIOR DE LA REGIÓN, DE LA NECESIDAD DE NO DEFRAUDAR LAS EXPECTATIVAS DE LA POBLACIÓN, QUE CON EXTRAORDINARIA SABIDURÍA CONCIBE ARREGLOS QUE OBLIGA A BALANCES Y CONTRAPESOS, QUE EXIGE UNA CONVIVENCIA DEMOCRÁTICA EN PERMANENTE APRENDIZAJE DE HUMILDAD Y, AL MISMO TIEMPO, DE GRANDEZA. DEMANDA, EN RESUMEN, VISIÓN DE ESTADO.

TENEMOS LA ENORME OPORTUNIDAD, SI ACTUAMOS CON SERIEDAD, SERENIDAD Y CONSISTENCIA, SIN PROTAGONISMOS FATUOS O CORTOPLACISMOS, DE EMPUJAR EL RELOJ DE LA HISTORIA PATRIA, E IMPULSAR EL SISTEMA POLÍTICO DE CENTROAMÉRICA, PARA HACERLO MÁS EQUILIBRADO, MÁS VINCULANTE, MÁS PARTICIPATIVO Y POR ENDE, MEJOR GARANTE DEL INTERÉS COLECTIVO REGIONAL. SE TRATA EN FIN, DE GENERAR DEBATE; DEBATE CON NOSOTROS MISMOS.

EXISTE, FINALMENTE, UN COMPROMISO ÉTICO DE TODO DEMÓCRATA: NO TRAICIONAR A UNA SOCIEDAD QUE OPTÓ POR LA VÍA POLÍTICA, PARA DEFINIR LA COMPOSICIÓN DE SUS INSTITUCIONES.

FIELES, CADA QUIEN, A SUS ORÍGENES, LEALES A LAS IDEOLOGÍAS Y PROYECTOS HISTÓRICOS QUE A CADA UNO HAN DADO SUSTENTO, SIN RENUNCIAR A LA CRÍTICA, AL DEBATE, AL ANTAGONISMO LEGÍTIMO Y CONSUSTANCIAL A TODA DEMOCRACIA, DEBEMOS TENER LA CAPACIDAD DE TRANSITAR HACIA EL SIGLO XXI, CONSTRUYENDO.



LA OPORTUNIDAD EXISTE, PERO EXISTE TAMBIÉN EL RIESGO. DEPENDERÁ DE LA IMAGINACIÓN, CONSISTENCIA Y VALOR. DEPENDERÁ, EN FIN, DE NUESTRO AMOR A CENTROAMÉRICA.

ES INDUDABLE QUE AÚN NOS QUEDA MUCHO MÁS TRABAJO POR HACER, PARA RECONSTRUIR LA PATRIA GRANDE CENTROAMERICANA, CON LA QUE SOÑARON NUESTROS PRÓCERES, Y POR CUYA CAUSA ENTREGARON HASTA LA ÚLTIMA DE SUS FUERZAS VITALES, FORJANDO EL CRISOL DE NUESTRA NACIONALIDAD. CON ESA VIDA COMO INSIGNIA Y LUZ QUE ALUMBRA NUESTRO CAMINO REGIONAL HACIA UN FUTURO MEJOR; DAMOS Y HEMOS DADO NUESTRO APOYO POR CONVICCIÓN AL PARLACEN.

ESTIMADOS PRESIDENTE DEL PARLACEN, DIRECTIVOS, ESTIMADOS INVITADOS:

ME HACEN SENTIR MUY BIEN CON SU ASISTENCIA. BIEN PORQUE ME COMPLACE ACEPTAR Y PORTAR, A PARTIR DE ESTE MOMENTO, ESTA ORDEN PARLAMENTO CENTROAMERICANO "FRANCISCO MORAZÁN", EN EL GRADO, DE GRAN CRUZ, CON LA QUE EL PARLACEN HA DECIDIDO RECONOCER, A ESTE SERVIDOR Y A TRAVÉS MÍO, AL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR. POR SUS INGENTES ESFUERZOS HISTÓRICOS POR LOGRAR LA INTEGRACIÓN REGIONAL Y UN POSICIONAMIENTO INTERNACIONAL, MÁS DIGNO PARA CENTROAMERICA.

SOY CENTROAMERICANO, CREO EN LA INTEGRACION, LA HE DEFENDIDO EN MIS DOS AÑOS DE MANDATO.

CREO EN LOS ORGANISMOS COMO EL PARLACEN Y LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA, Y ESTOY SEGURO QUE LAS REFORMAS Y MODERNIZACIÓN A ESTOS ORGANISMOS, DEBEN DEJAR INSTITUCIONES SÓLIDAS Y VINCULANTES CON LA REALIDAD QUE REPRESENTAN.

LE OFREZCO AL PARLACEN COMO YA LO SABEN Y LO HAN SABIDO, TODO MI APOYO POLÍTICO, Y ESTOY SEGURO PRESIDENTE QUE LA MAYORÍA DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS ESTAMOS EN LA LÍNEA, DE APOYAR LAS REFORMAS QUE HAGAN QUE ESTE ORGANISMO TENGA UN ROL PROTAGÓNICO EN LA INTEGRACIÓN DE LA GRAN PATRIA CENTROAMERICANA.

UN PAR DE PALABRAS PARA FINALIZAR. CUANDO SE VIVIA LA CRISIS DEL PRESIDENTE BOLAÑOS EN NICARAGUA, LOS PRESIDENTES CENTROAMERICANOS ACUDIMOS NO MENOS DE SIETE VECES A RESPALDAR AL COLEGA PRESIDENTE.

Y EN AQUEL MOMENTO UN ORGANISMO AL QUE DE ALGUNA MANERA SE LE DESPRECIABA EN CENTROAMERICA, EMITIO UNA RESOLUCION CON UNA CONTUNDENCIA JURIDICA TAL, QUE DEMOSTRO LA LEGALIDAD, LA INSTITUCIONALIDAD DEL PRESIDENTE BOLAÑOS Y ESA FUE LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA.



CUANDO ASUMI LA PRESIDENCIA EL 1 DE JUNIO DEL 2004, 28 DIAS MAS TARDE, ASUMI LA PRESIDENCIA PROTEMPORE DEL SICA Y COMENZO UN DEBATE MUY GRANDE EN TODA CENTROAMERICA ACERCA DE LA VIGENCIA O NO DEL PARLAMENTO, DEL APOYO O NO DEL PARLAMENTO.

YO DECIA EN AQUEL MOMENTO EN DISCUSIONES LARGAS CON MIS COLEGAS PRESIDENTES, COMO ES POSIBLE QUE NOSOTROS ESTEMOS FIRMANDO TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, ESTEMOS ABRIENDO LAS FRONTERAS, NOS ESTEMOS INTEGRANDO, ESTEMOS BUSCANDO UN ACUERDO DE LIBRE ASOCIACION CON EUROPA Y NO SEAMOS CAPACES DE DEFENDER LO QUE NOS TOCA EN LA HISTORIA DE ESTE ORGANISMO REGIONAL, QUE AHORA SE FORTALECE PASO A PASO, ESA FUE LA GRAN DISCUSION Y AFORTUNADAMENTE EL PARLACEN SOBREVIVIO.

ESTIMADOS AMIGOS:

AL PARLAMENTO CENTROAMERICANO NO LE HEMOS SACADO TODO EL PROVECHO QUE PUEDE DARLE A CENTROAMERICA, DEBEMOS TRANSFORMARLO AL IGUAL QUE LA CORTE CENTROAMERICANA Y HACER SUS DECISIONES VINCULANTES EN LA REGION PARA QUE ESTOS ORGANISMOS TENGAN EL PESO EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO, COMO EN EUROPA TIENEN Y SE DESARROLLAN COMPLETAMENTE.

POR ESO SEÑOR PRESIDENTE, RECIBO CON TODA LA HUMILDAD DEL MUNDO ESTA CONDECORACION, QUE TIENE UN PESO ENORME DE LA HISTORIA, PORQUE SE LLAMA FRANCISCO MORAZAN.

REPRESENTO CON TODA HUMILDAD Y DOY MI APORTE A ESE IDEAL MORAZANICO, DE VER A CENTROAMERICA UNIDA Y HEMOS ABIERTO CON GUATEMALA LAS FRONTERAS Y AHORA CON HONDURAS Y LO HICIMOS CON NICARAGUA.

CENTROAMERICA EN LOS ULTIMOS TRES AÑOS HA CAMINADO ACCELERADAMENTE EN SU PROCESO DE INTEGRACION, PERO HAY QUE TENER PACIENCIA, HAY PROCESOS QUE TARDAN 50 AÑOS, NO ESTOY DICIENDO QUE EL NUESTRO VA A DURAR 50 AÑOS, PERO DEBEMOS APRENDER A HACER BIEN LAS COSAS, Y AFORTUNADAMENTE, LA INTEGRACIÓN, NO SOLAMENTE ESTA EN LO COMERCIAL, LA INTEGRACION SE HA DADO EN LA SEGURIDAD COMO LA FUERZA ENTRE DOS PAISES, ENTRE GUATEMALA Y EL SALVADOR, PARA PROTEGER A NUESTROS CONNACIONALES QUE VIAJAN A AMBOS PAISES EN JORNADAS DE VACACIONES.

LA INTEGRACION SE DEBE AL ASPECTO DE JUSTICIA, LA INTEGRACION SE DA EN ASPECTOS POLITICOS, EN EL COMBATE AL NARCOTRAFICO, EN EL COMBATE A LAS MARAS Y AL CRIMEN ORGANIZADO.



YO RECIBO ESTE HOMENAJE SEÑOR PRESIDENTE CON HUMILDAD, Y LO RECIBO EN NOMBRE DE UN PUEBLO QUE SIEMPRE HA CREIDO EN LA INTEGRACION, Y ESA DEFENSA CONSTANTE DE ESTE SERVIDOR A LOS ORGANISMOS DE INTEGRACION, TIENE QUE VER CON LA ESCENCIA DE LOS SALVADOREÑOS QUE SOMOS INTEGRACIONISTAS Y QUE QUEREMOS VER A ESTA PATRIA UNIDA Y PRÓSPERA.

MUCHAS GRACIAS

